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平成２６年 豊後大野市教育委員会 ４月定例会 会議録 

 

１ 開催日時 

平成２６年４月２１日（月曜日) 午後４時１分開会 午後４時５７分閉会 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ５名中５名出席／欠席委員なし 

１ 番 委 員  小 野  育 子 (委 員 長) 

２ 番 委 員  金 丸  真 法 (職務代理) 

３ 番 委 員  田 島  美智子  

４ 番 委 員  稙 田  博 美  

教 育 長  久保田  正 治  

事務局    ４名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

社会教育課長  赤 嶺  且 治 

学校給食調理場長  原 山  伸 五 

社会教育課参事  阿 南  邦 文 

(注)学校教育課長 朝倉 和秀 は 急な公務のため欠席 

その他職員    １名出席 

教育総務課総務係長  河 面  邦 弘 (担当者)  

 

４ 傍 聴 人    

なし 

 

５ 議 事 等   

議   案   なし  

報告事項   「小中連携について」 

 

６ 会議の概要 

冒頭、平成２６年４月１日付け人事異動に伴って課長級職員全員が交代していることから、事務局の自

己紹介を行い、引き続き委員長を除く教育委員の自己紹介を行う。 

 

出席者の報告 

小野委員長 

 

真部教育総務課長 

定例会日程により、教育委員会出席者の報告をいたします。 

 

出席委員５名・欠席委員０名・教育委員会事務局４名の出席であります。 
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開 会     

小野委員長 

 

(自己紹介及び時候のあいさつの後、開会を宣す）  

それでは、ただいまから、平成２６年４月 豊後大野市教育委員会 定例会を開

会いたします。 

(午後４時１分開会) 

         

前回会議録の承認 

小野委員長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

小野委員長 

 

 

全委員 

 

小野委員長 

最初に、会議規則第８条第１項第２号の規定に基づき、３月２０日開催の第２回

教育委員会臨時会会議録並びに３月２６日開催の３月教育委員会定例会会議

録の承認を求めます。これらの会議録につきましては、事前にお手元に送付さ

れ、委員各位もご覧のことと思います。つきましては、事務局からの説明を省略

し、承認手続を行いたいと考えます。それでは、会議録について、質問をお受

けしたいと思います。ございませんか。 

 

「ありません」との声。 

 

ないようにございますので、第２回教育委員会臨時会並びに３月教育委員会定

例会会議録について承認することに ご異議ございませんか。 

 

「異議なし」の声。 

 

異議なしと認め、承認をいたします。 

 

署名委員の指名 

小野委員長 

 

 

稙田委員 

次に、会議録署名委員の指名を行います。会議規則第１９条の規定に基づき 

４番 稙田 博美 委員 を指名します。 

 

はい(了承)。 

  

会期の決定 

小野委員長 

 

 

全委員 

 

小野委員長 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りとい

たしたいと思います。ご異議ございませんか。 

 

「異議なし」の声。 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定いたします。 
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諸報告 

(１)教育長報告 

小野委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野委員長 

 

 

金丸委員 

 

 

 

久保田教育長 

 

稙田委員 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

稙田委員 

 

久保田教育長 

次に、諸報告に入ります。はじめに、教育長報告をお願いいたします。 

 

＜要約＞ 

1)冒頭に今回の市職員による不祥事(公金横領事件)のお詫びを言い、事件の

概容説明、今後の対応等について報告する。 

2)今回の人事異動で、課長が一新されているが、一生懸命今後も事務事業に

取り組んでいく決意であること。 

(続いて平成２６年４月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

3)学校訪問について…４月１４日～１６日にかけて実施。学校経営等の説明を

聞いたこと、説明の時には校長だけでなく教務主任にも同席してもらったこと。 

4)学力テストについて…全国のテストと県のテスト両方を実施するようなったこ

と、基準を満たした学校を紹介するようになったこと。 

5)土曜授業について…土曜日の授業実施はスポーツ少年団活動等の兼ねあ

いで厳しいので、当面授業時数確保のため夏休みに登校日を設けて行う方

向で校長会に提案して概ね了解を得ていること、国・県教委の動向をみて今

後対応していくこと。 

 

ありがとうございます。教育長の報告が終わりました。ご質問等がありましたらど

うぞお出し下さい。 

 

土曜の授業の関係ですが、新聞等でも当市は夏休み、長期の休みに実施する

ということを書いていましたし、今教育長の口から聞かせていただきましたが、先

生方、校長会の了解は得ているのですか。 

 

はい、その方向でまいります。 

 

この前の話し合いの時にも出ましたように、地域の方との交流や理科の、要する

に農業体験をさせるとか、そういう風なことを土曜日にしたらいいね、というような

話が出ていたと思うですけれども、夏休みの授業は、そういう風なものに充て

る、それとも黒板に書く勉強、どちらになるのですか。 

 

授業をします。正規の授業をします。授業時数の確保ということが主になりま

す。いま、おっしゃるようなことは、土曜日に学校で、校長の判断で行うことは認

めるということになっています。 

 

それはそれで実施するということですね。 

 

はい。 
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稙田委員 

 

小野委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

小野委員長 

 

久保田教育長 

 

小野委員長 

 

全委員 

 

小野委員長 

 

小野委員長 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はい、わかりました。 

 

新聞では、検討中とか実施するとかしないとか、豊後大野市はしないということ

では方向ではなかったですか。 

 

土曜日のことですね。（新聞には）相当いろいろ言ったのですが、まとめとして、

そう書かれたというか、書いています。土曜日にしないというではないのです

か、このことは、さっきの話で出たとおり校長判断でするのは認めるし、やろうと

思っています。 

 

柔軟に考えるということですね。 

 

はい。 

 

土曜日授業は、そういう方向だそうです。よろしいでしょうか。 

 

(声なし) 

 

ほかにありませんか。 

 

そのあとのコミュニティスクールは課長さんが説明するのですか。教育長さんが

説明するのですか。 

 

私の方で説明します。 

(平成２６年４月豊後大野市教育委員会定例会 配布資料により報告をする） 

 ＜要約＞本日、校長会があり、朝地小の堀校長が説明してくれた資料です。

朝地小・中学校で進めた連携型小中一貫事業を今度は他の三重町を除く町で

平成26年度に立ち上げていく準備をする、そして、三重町も三重中とあと小学

校5校、複数校あるためちょっと形がちがうので、それの研究を進めていこうとい

うことで、本日の校長会で決定をしたところです。朝地小の校長の話を聞いてな

るほどと思ったのは、こういうふうに１年間でものすごく進んだんですね。このよう

に進んだ最大の理由は、やはり主幹教諭ができた、これに関わる人が小学校・

中学校にも１人ずつ特別に配置ができたんですよ。この力がやはり大きいな、と

思いました。今後、小中一貫と地域を中心としたコミュニティを同時というのは難

しいのですが、平成２７年度にかけてこの更なる連携を進めていきたい、と考え

ています。朝地の子どもは朝地で育てる、清川の子どもは清川で育てる…という

ことをキャッチフレーズにして取り組んでいきたいと思っています。小中一貫が

今年の豊後大野市教育委員会の目玉ということで、進めていきたいと考えてい

ます。教育委員さんのご意見を聞きながら、ご指導を受けながら進めていきた

い、と思っています。 
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小野委員長 

 

小野委員長 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

田島委員 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野委員長 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまの教育長の説明につきまして、質問等ありましたら、どうぞ。 

 

朝地の小中は、もうほとんど形ができております。小中一貫校もだし、コミュニテ

ィスクールも並行にいっていて、うまくできていると思うんです。２６年度、これか

ら取り組む地域の学校というのは、やはり今年学力向上委員会とかがあると思

います。そういう機会を利用して、小中一貫、コミュニティスクールということを地

域の人、または評議員さんたちにわかってもらえるように努力していただけれ

ば、と思っております。特に三重町はむずしいものがある、と思っております。 

 

そのようにまずPTA並びに地域の方の理解を私どもも出かけて説明していきた

い。もう一つは、先ほど主管教諭の話をしましたが、やはり担当教員にまず集ま

っていただいて、どうやって進めていくのか、ということの意識合わせをして、進

めていきたいと思います。 

 

朝地のこの資料を見ますと、各分野に隊長という方々がいらっしゃるんですけ

ど、朝地の方は協力的なのか、たくさんの方の名前を挙げられているんです

が、これは学校側からお願いするのですか、それとも自主的に手を挙げてくれ

る方がおられるんですか。 

 

これについては、産山に小学校があって、そこは学校がつぶれるということで、

やはり小中一貫の取り組みをしています。規模もあまり大きい学校じゃないんで

すよ。そこに地域の人も一緒について行っています。これは、できるんじゃない

か、ということで、私たちができることは一体何なのか、ということで、見つけてく

れたのがこの4つなんですね。こういうことを自分たちはやろう、と…。むしろ学校

がこうして下さい、じゃなくてこういうことを自分たちができることなんだ、というこ

とを決めて、そしてそれぞれに隊長さんというかリーダーがいるんですが、これも

すんなり決まって立ち上げができています。 

 

いま、田島委員さんが言ったことは、この選出ですよね。どうように選出をされて

いるのか、名前が出ていますが、そのような方の選出というのはどうようにしてい

るのですか。 

 

私が行った折には、こういうことでした。協議会を立ち上げて、その協議会にそ

のメンバーが集まっています。そのメンバーの中で事前にどういう班を作ってや

るかな、ということの話し合いをして、そしてこの4つをこういう班でやりたいという

提案があったんですね。それで、どなたか代表になってくれる方はということで、    

そこに「隊長と書いていますが、このような方がすんなり決まったみたいです。 

結局、このような点が三重町はむずかしいと思います。 
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小野委員長 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

小野委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

 

 

小野委員長 

 

 

金丸委員 

 

小野委員長 

 

小野委員長 

 

全委員 

朝地は、これだけの組織ができているですが、今後平成２６年度、平成２７年度

に取り組むとしたときに、こういう人選は学校が選ぶのですか、教育委員会が選

ぶのですか。 

 

学校というよりも、先ほど申し上げましたように地域、又は協議会が決めて、そし

て任命は教育委員会がする、というふうに考えています。 

 

任命は、教育委員会ということですね。 

 

はい。そして、問題はお金です。教育委員会が任命するというは、それなりの報

酬がないと難しいとことで、現在、学校評議員になっている方はその手当が出

ています。年間１万円です。それをこれに兼ねてもらおうと考えています。あとの

PTAの方等については、ボランティアでやってもらおう、と考えています。財政

が厳しいので…。そういうことを考えています。 

 

教育委員会がお願いした方には、報酬が気持ち出るということですね。 

交通費程度でも気持ちの問題もありますので…。 

 

その他の方にもボランティアというのではなく、何らかの手当を検討して下さい。 

 

あせらず、じっくりと進めていただければ、と思います。 

 

先に進んでよろしいでしょうか。 

 

はい(了承)。 

 

(２)各課報告 

小野委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

小野委員長 

 

原山学校給食調理場長  

 

小野委員長 

 

ほかに質問がないようにありますので、各課報告、各課の課長さんの報告に入

りたいと思います。各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いいたします。  

はじめに、教育総務課長さん、お願いいたします。 

 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

続きまして、学校給食調理場長さん、お願いします。 

 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

続きまして、学校教育課長、お願いします。 
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久保田教育長 

 

 

小野委員長 

 

赤嶺社会教育課長 

 

小野委員長 

 

阿南社会教育課参事 

 

小野委員長 

 

 

田島委員 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

小野委員長 

 

小野委員長 

 

 

原山学校給食調理場長 

 

 

 

 

小野委員長 

 

原山学校給食調理場長 

 

 

 

 

 

小野委員長 

(朝倉学校教育課長欠席のため、久保田教育長より報告する) 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

ありがとうございます。続きまして、社会教育課長さん、お願いします。 

 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

 

続きまして、社会教育課長参事さん、お願いします。 

 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする) 

  

ありがとうございます。以上 報告が終わりました。 

各課からの報告に対して何かご質問等がございませんか。 

 

チャレンジデーですが、まだこのような取組みをされているということを知らない

方が多数いらっしゃるので、ぜひ声掛けをもう少し頑張られて下さい。 

 

はい、今度の市報、５月号に出る予定です。もう、いまホームページでも出てい

ますし、近くなったらケーブルテレビに出演してお知らせするようにしています

ので、よろしくお願いします。 

 

そのほか、ありませんか。 

 

給食調理場長さん、お聞きしますけど犬飼の分の給食が分けて配送するように

なりましたが、スムーズにいっておりますでしょうか。 

 

概ね順調に行っております。ただ、以前犬飼の給食車にはそれに合ったコンテ

ナを積んでいたんですけど、今回三重と西部に分けたんですが、コンテナが大

きくなって、その関係で不具合が生じています。修理等で対応できるかどうか検

討中です。 

 

お金のかかることですか。 

 

給食車の改修の見積りを頼んでいるんですが 大幅に変えないと難しいところ

があるかもしれません。今のままでもできるのですが、そうすれば、シルバーの

運転手の方に負担がかかります。コンテナが大きく、給食車が小さいため、途中

で回転したりしなければならないので、こぼしたり等する可能性があるので、安

全性を含めて検討中です。 

 

なかなか軌道に乗るまで時間がかかりますね。ほかに何かございませんか。 
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稙田委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

小野委員長 

 

小野委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

赤嶺社会教育課長 

 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

久保田教育長 

 

 

小野委員長 

 

久保田教育長 

 

小野委員長 

 

全委員 

 

５月１６日から小学校の修学旅行が始まります。今、韓国の方で大変傷ましい事

故が起こって、人ごとじゃないと思って、我が家も高校2年生がいて、今年の旅

行があるのですが、陸の上だから安心ということではなくて、再度バス会社の安

全性などの今一度念押しをしていただいて、みんなが無事に帰ってこれるよう

に今一度対策といいますか、本当に慎重に過ぎて越したことはないと思います

ので、その点の点検を再度お願いしたい、と思います。 

 

はい、そうようにしたいと思います。 

 

ほかにありませんか。 

 

厚生文教常任委員さんとの意見交換会があったみたいですが、取り立てて何

かありますか。 

 

各課ごとに主要な事業、１年の事業計画をそれぞれの課長が説明いたしまし

た。学校教育課については、トライの事業について説明しました。 

 

社会教育課については、大原の本部棟の改修工事、それがメインであったんで

すが、それよりも自分の前任が商工観光課だったもので、ジオパークについて

聞かれました。ジオパークも厚生文教常任委員会の所管となりますので厚生文

教常任委員さんの質問に対応しました。難しいことは聞かれていません。 

 

議会報告会が近々予定されています関係で、議員さん方に今年度の事業を再

度お知らせするということが、今回の常任委員会の柱でした。 

 

前回、議会報告会を開いて、対応できなかったことがあったためだと思います。 

今回は、予め聞いておいて対応するために開催したと思います。 

 

今年も学校訪問を厚生文教委員さんがされるのですか。 

 

あると思います。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

議事等 

○議 案  なし 

○報告事項  「小中連携について」 
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小野委員長 

 

 

 

久保田教育長 

 

 

小野委員長 

 

 

小野委員長 

 

久保田教育長 

 

 

 

小野委員長 

 

小野委員長 

 

全委員 

よろしいですか。他にはないようにありますので、議事等に入りたいと思います。 

今回の定例会では、議事・議案はございません。１件 報告事項として 小中連

携について 報告がありますので、教育長さん お願いします、 

 

(平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする。先ほど

の教育長報告との重複部分(朝地町連携型小中一貫)は省略して説明する) 

 

説明が終わりましたので、ただいまの報告事項について、ご質問等をいただき

たいと思います。ございませんか。 

 

三重町の小５、中１について、ちょっと私わからないですけど…。 

 

ほかのところは、１対１、三重町は複数対１ということです。むずかしいと現場の

方はいうし、三重町は１対１と違うところがありますので、５対１の場合には、どの

ようなことができるのか、ということで検討していきたい、思っています。 

 

小学校５校に対し、中学校が１校ということですね。わかりました。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 

 

７ 連絡調整 

○今後の行事予定 

小野委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

 

小野委員長 

 

全委員 

 

小野委員長 

 

全委員 

それでは、ないようにありますので、連絡調整に入りたいと思います。事務局か

ら今後の行事予定についてご説明をお願いします。 

 

今後の行事予定でございますが、教育委員会の所管事務の中における、教育

委員さん方に出席していただく行事等は現在のところまだこちらの方に来てお

りません。ただ、所管事務とは違いますが２５日に県知事の県政報告会のご案

内を差し上げていますので、よろしくお願いします。 

 

２５日に県知事の県政報告会には、みなさん出席ということですね。 

 

はい。 

 

ほかにありませんか。 

 

(声なし) 
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○その他 

小野委員長 

 

 

全委員 

 

小野委員長 

 

(担当者)河面 

 

 

小野委員長 

 

全委員・事務局 

ほかにないようにありますので、その他に移りたいと思います。委員さん方から 

何かありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

事務局から何かありましたら、お願います。 

 

(配布資料により教育委員の各種委員会の分担について説明をする。調整は

会議終了後に行うこととした) 

 

ほかに何かありませんでしょうか。 

 

(声なし) 

 

○次回定例会の日程調整 

小野委員長 

 

 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

小野委員長 

 

 

小野委員長 

 

 

久保田教育長 

 

なければ先にいきます。それでは、ほかにないようにありますので、次回定例会

の日程調整に移ります。次回定例会の日程について、教育総務課長さんから

提案をお願います。 

 

それでは、提案申し上げます。次回、平成２６年５月教育委員会定例会の日程

でありますが、5月２０日 火曜日の午後３時より定例会を開催したいと考えてい

ます。ご協議をよろしく願います。 

 

教育総務課長さんより、教育委員会定例会の日程について、5月２０日 火曜日

の午後３時より定例会を開催したい、との提案がありました。ご協議願います。 

 

就学援助について、例年 この頃協議しているようです。いつも、４月、５月ぐら

いに協議したみたいです。その協議には、結構時間がかかっていましたが…。 

 

今の段階では、午後３時からの開催としておいて、また変更するようにあった

ら、連絡したいと思います。内容によっては、早くなるかもしれません。 

小野委員長 

 

 

 

 

 

はい、よろしくお願いします。 

それでは、次回 平成２６年５月教育委員会定例会を５月２０日 火曜日の午後

３時より開催いたします。時間の変更につきしては、また事務局から連絡がある

と思いますので、よろしくお願いします。 

なお、６月２日 月曜日には、第３回臨時会を予定しています。この調整につき

ましては、次回定例会のときに行いたいと考えていますので、よろしくお願いし

ます。 
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８ 閉会 

小野委員長 

 

全委員 

 

小野委員長 

 

それでは、閉会したいと思いますが、よろしいですか。 

 

(了承) 

 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

平成２６年４月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

ご協力ありがとうございました。 

(午後４時５７分閉会) 

 


